

BAB 1

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Perekonomian yang semakin berkembang seiring dengan perkembangan di dunia usaha yang amat cepat, yang banyak bermunculan yang ditandai dengan semakin meningkatnya suatu persaingan usaha yang kompetitif. Perusahaan atau pimpinan perusahaan dituntut untuk mampu mengelola faktor – faktor produksi yang ada secara efektif agar suatu perusahaan mencapai tujuan, dalam hal ini pula perusahaan juga dituntut untuk mampu menentukan kinerja usaha yang baik ,sehingga perusahaan dapat memenuhi kebutuhan eksternal dan internal agar dapat menjamin kelangsungan hidup. Secara umum perusahaan (*business*) adalah suatu organisasi dimana sumber daya (*input*), seperti bahan baku dan tenaga kerja di proses untuk menghasilkan barang atau jasa (*output*) bagi pelanggan. Tujuan dari perusahaan adalah untuk memaksimalkan laba atau keuntungan.

Kondisi keuangan suatu perusahaan dapat dilihat pada laporan keuangannya. Perlu dilakukan analisis laporan keuangan agar laporan keuangan menjadi lebih berarti, dipahami dan dimengerti oleh berbagai pihak. Bagi pihak pemilik dan manajemen, tujuan utama analisis laporan keuangan adalah agar pemilik usaha dapat mengetahui kondisi keuangan perusahaan dan menilai kinerja manajemen sekarang, mencapai target yang telah ditetapkan atau tidak. Analisis laporan keuangan juga dapat digunakan untuk mengetahui posisi keuangan perusahaan dalam satu periode tertentu, baik harta, kewajiban, modal, maupun hasil usaha yang telah dicapai serta untuk melakukan penilaian kinerja manajemen untuk beberapa periode.

PLAGIARISME ADALAH PELANGGARAN HAK CIPTA DAN ETIKA

Pariwisata merupakan sektor potensial yang harus dikembangkan serta dipertahankan untuk mendorongnya pengembangan suatu negara atau daerah wisata dan salah satu sektor pembangunan yang saat ini sedang digalakkan oleh pemerintah. Hal ini disebabkan pariwisata mempunyai peran yang sangat penting dalam pembangunan Indonesia khususnya sebagai penghasil devisa negara di samping sektor minyak dan gas. Segala usaha yang berhubungan dengan kepariwisataan merupakan usaha yang bersifat komersial dengan tujuan utama mendatangkan devisa negara. Seiring dengan perkembangan jaman, kebutuhan wisatawan tidak hanya jasa penginapan dan penyewaan kamar saja tetapi berkembang terhadap kualitas pelayanan dan fasilitas yang modern. Berbagai hotel berlomba-lomba untuk meningkatkan kualitas pelayanan dan melakukan pengembangan fasilitas yang modern untuk menarik pengunjung agar menginap dan mencapai kepuasan konsumen. Hotel merupakan suatu bagian dari sektor pariwisata yang memegang peranan cukup besar di beberapa negara terutama di Indonesia. Dimana terdapat produk yang paling utama untuk di jual yaitu jasa penginapan dan penyewaan kamar merupakan kebutuhan utama bagi para wisatawan.

Tujuan akhir yang ingin dicapai suatu perusahaan yang terpenting adalah memperoleh laba atau keuntungan yang maksimal serta dapat melunasi kewajiban keuangan perusahaan, di samping hal-hal lainnya. Perolehan laba yang maksimal seperti yang telah di targetkan serta dapat dengan segera melunasi hutang yang telah jatuh tempo, perusahaan dapat berbuat banyak bagi kesejahteraan pemilik, karyawan, serta meningkatkan mutu produk dan melakukan investasi baru. Manajemen perusahaan dalam praktiknya dituntut harus mampu untuk memenuhi target yang telah ditetapkan. Artinya besarnya keuntungan haruslah dicapai sesuai dengan yang diharapkan dan bukan berarti

PLAGIARISME ADALAH PELANGGARAN HAK CIPTA DAN ETIKA

asal untung. Disamping keuntungan yang harus dicapai, kewajiban jangka pendek suatu perusahaan juga harus mampu dilunasi tepat waktu. Pengukuran tingkat keuntungan suatu perusahaan dapat dilakukan dengan menggunakan rasio keuntungan atau rasio profitabilitas yang dikenal juga dengan nama rasio rentabilitas. Rasio likuiditas digunakan untuk mengetahui kemampuan perusahaan dalam menyelesaikan kewajiban jangka pendeknya.

Rasio keuangan terdiri dari rasio profitabilitas, likuiditas, solvabilitas, aktivitas dan penilaian pasar. Di dalam penelitian ini penulis menggunakan rasio likuiditas dan profitabilitas sebagai variabel yang dianalisis untuk menilai kinerja keuangan perusahaan, karena dengan mengetahui tingkat rasio keuangan suatu perusahaan akan dapat diketahui keadaan perusahaan sehingga dapat diukur tingkat kinerja keuangan dalam perusahaan.

Analisis rasio likuiditas yang digunakan adalah *Current Ratio* dan *Quick Ratio*, sedangkan analisis rasio profitabilitas yang digunakan adalah *Net Profit Margin Ratio*, *Return on Equity* (ROE) dan *Return on Asset* (ROA).

Rasio profitabilitas merupakan rasio yang menggambarkan kinerja fundamental perusahaan ditinjau dari tingkat efisiensi dan efektivitas operasi perusahaan dalam memperoleh laba. Rasio ini juga memberikan ukuran tingkat efektivitas dan efisiensi manajemen suatu perusahaan. Hal ini ditunjukkan oleh laba yang dihasilkan dari penjualan dan pendapatan investasi. Penggunaan rasio profitabilitas dapat dilakukan dengan menggunakan perbandingan antara berbagai komponen yang ada di laporan keuangan, terutama laporan posisi keuangan dan laporan laba rugi.

Rasio likuiditas merupakan rasio yang menggambarkan kemampuan perusahaan untuk menyelesaikan kewajiban jangka pendeknya. Fungsi lain rasio likuiditas adalah

PLAGIARISME ADALAH PELANGGARAN HAK CIPTA DAN ETIKA

untuk menunjukkan atau mengukur kemampuan perusahaan dalam memenuhi kewajibannya yang telah jatuh tempo, baik kewajiban dengan pihak luar perusahaan maupun kewajiban dengan pihak di dalam perusahaan. Pengukuran kedua rasio ini dapat dilakukan untuk beberapa periode operasi. Tujuannya adalah agar terlihat perkembangan perusahaan dalam rentang waktu tertentu, baik penurunan atau kenaikan sekaligus untuk mengetahui kinerja keuangan pada suatu perusahaan. Sesuai dengan tujuan yang hendak dicapai.

Berdasarkan uraian diatas, penulis tertarik untuk melakukan penelitian mengenai **“Analisis Rasio Likuiditas Dan Profitabilitas Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada Perusahaan Jasa Pariwisata Dan Perhotelan (Studi Pada Perusahaan Jasa Pariwisata Dan Perhotelan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2016-2020)”**.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah tersebut, maka dapat dirumuskan permasalahan sebagai berikut:

1. Bagaimana menganalisis rasio likuiditas dengan menggunakan *current ratio* dan *quick ratio* untuk menilai kinerja keuangan pada perusahaan jasa pariwisata dan perhotelan yang terdaftar di BEI tahun 2016-2020?.
2. Bagaimana menganalisis rasio profitabilitas dengan menggunakan *Net Profit Margin*, *Return On Asset* dan *Return On Equity* untuk menilai kinerja keuangan pada perusahaan jasa pariwisata dan perhotelan yang terdaftar di BEI tahun 2016-2020?.

C. Tujuan Penelitian dan Manfaat Penelitian

1. Tujuan Penelitian

PLAGIARISME ADALAH PELANGGARAN HAK CIPTA DAN ETIKA

- a. Menganalisis rasio likuiditas dengan menggunakan *current ratio* dan *quick ratio* untuk menilai kinerja keuangan pada perusahaan jasa pariwisata dan perhotelan yang terdaftar di BEI tahun 2016-2020.
- b. Menganalisis rasio *profitabilitas* dengan menggunakan *Net Profit Margin*, *Return On Asset* dan *Return On Equity* untuk menilai kinerja keuangan pada perusahaan jasa pariwisata dan perhotelan yang terdaftar di BEI tahun 2016-2020.

2. Manfaat Penelitian

a. Bagi Peneliti

Penelitian ini sebagai sebagai pengalaman nyata masukan bagi penulis dalam memperoleh pengalaman yang nyata, sehingga dapat membandingkan teori yang telah diperoleh selama kuliah dengan keadaan yang sebenarnya mengenai penilaian kinerja keuangan perusahaan, khususnya mengenai rasio likuiditas dan profitabilitas di perusahaan jasa pariwisata dan perhotelan.

b. Bagi Perusahaan

Penelitian ini akan menghasilkan informasi yang bermanfaat bagi perusahaan jasa pariwisata dan perhotelan khususnya dalam analisis laporan keuangan untuk melakukan penilaian kinerja dengan menggunakan rasio profitabilitas dan likuiditas

c. Bagi investor

Penelitian ini menghasilkan informasi sebagai dasar pengambilan keputusan investasi pada perusahaan jasa pariwisata dan perhotelan.

PLAGIARISME ADALAH PELANGGARAN HAK CIPTA DAN ETIKA

d. Bagi Universitas

Penelitian ini dapat memberikan manfaat bagi yang membutuhkan informasi atau yang akan melakukan penelitian yang sama, hasil penelitian ini diharapkan bisa sebagai dasar untuk mengembangkan penelitian lebih lanjut.

